## EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 14 DE NOVIEMBRE DE 2019 | Año XLIV | Número 15.463 | EDICIÓN AMÉRICA



'CASO VILLAREJO' Anticorrupción pide imputar a Francisco González



TENIS Increíble remontada de Nadal ante Medvedev en el Masters

# La nueva presidenta interina de Bolivia es elegida sin quórum

La senadora opositora Jeanine Áñez afronta la tarea de pacificar el país y convocar elecciones sin mayoría

F. MANETTO / J. GARCÍA Santa Cruz / México Bolivia tiene desde la noche del martes una presidenta interina para liderar una transición y convocar elecciones en 90 días. La designación de la vicepresidenta segunda del Senado, la opositora Jeanine Áñez, se dio sin el apoyo mayoritario del Parlamento porque no participaron los representantes del Movimiento al Socia-

lismo (MAS), el partido de Evo Morales que controla el legislativo. El líder indígena, asilado en México, dijo ayer que el nombramiento de Áñez confirma el "golpe de Estado". PÁGINAS 4 A 7

### Demoledor testimonio contra Trump al inicio del 'impeachment'

El embajador Taylor tacha de "corrupción" las maniobras del presidente en Ucrania

AMANDA MARS, **Washington** El proceso de *impeachment* contra Donald Trump inició ayer su fase pública con un testimonio demoledor sobre las maniobras del presidente en Ucrania para que se investigara al candidato demócrata Joe Biden. El embajador interino en ese país, William B. Taylor, denunció "una historia de ren-

cores, informantes, canales paralelos, quid pro quos, corrupción e injerencia en las elecciones" de EE UU. También compareció el alto funcionario del Departamento de Estado George Kent. Ambos habían declarado anteriormente a puerta cerrada. Ahora, todo el país puede seguir sus declaraciones por televisión.

La abogada y expresentadora llega al poder por sorpresa

#### De halcón de la oposición al Gobierno

FERNANDO MOLINA, La Paz ¿Quién hubiera podido imaginar, hace apenas unos días, que la senadora opositora Jeanine Áñez, de 52 años, se convertiría en la nueva presidenta de Bolivia? Seguramente ni siguiera ella. Ni en sus mejores sueños ni en sus peores pesadillas. Áñez es abogada, expresentadora y una halcón del Movimiento Demócrata Social, el partido que gobierna la región de Santa Cruz, al sur del país. El candidato del partido en las últimas elecciones, Óscar Ortiz, estuvo muy cerca de ella mientras tomaba posesión, con una gran Biblia. El jefe del Ejército, Williams Kaliman, le colocó la banda presidencial.

#### Chile negocia contra el reloj una salida a la crisis

ROCÍO MONTES, Santiago de Chile El Gobierno chileno no logra controlar el orden público. Las protestas y los saqueos continúan. El paro convocado el martes por sindicatos y fuerzas nacionales se saldó con mil detenidos y una persona fue arrollada, por lo que la cifra de muertos desde el 18 de octubre asciende a 21 personas. El presidente Sebastián Piñera hizo un llamamiento para lograr un acuerdo de paz



LA MAREA, EL CLIMA Y LA DESIDIA INUNDAN VENECIA. En un escenario de cambio climático, con episodios de acqua alta cada vez más intensos y frecuentes, Venecia amaneció ayer inundada por una gran marea que dañó su gran patrimonio cultural, como la plaza de San Marcos, en la foto. El retraso en la puesta en marcha del sistema de diques fue el reproche más repetido. / MARCO BERTORELLO (AFP) PÁGINAS 26 A 28



La convulsa situación del continente se cuela en la cita de los BRICS en Brasilia

### Bolsonaro lima asperezas con China

N. G. G. / I. F., Brasilia / Madrid Brasil acoge la primera gran cumbre internacional de la era Bolsonaro. El presidente brasileño ha sustituido su frecuente retórica anticomunista por alabanzas y la promesa "de ampliar y diversificar la relación" bilateral con Pekín al recibir ayer en Brasilia, a su homólogo chino Xi Jinping. A ellos se unirán el ruso Vladímir Putin, el indio Narendra Modi y el sudafricano Cyril Ramaphosa en la cumbre de los BRICS —los cinco exponentes del mundo emergente—, que continúa hoy. Aunque se reúnen para hablar de negocios, las crisis de Bolivia y Venezuela se han colado en la agenda. Página 11